

## Au fil de l'histoire

Si le diable est attaché, comment se fait-il qu'il triomphe si souvent ?

Mais ce sont les tièdes, les négligents et ceux qui ne craignent pas Dieu en vérité qu'il domine.

Il est comme lié, comme un chien attaché à une chaîne ; et il ne peut mordre personne, si ce n'est celui qui, par une sécurité porteuse de mort, s'approche de lui.

Considérez, mes frères, combien est sot l'homme qui se fait mordre par un chien attaché à une chaîne.

Ne vous approchez donc pas de lui par les voluptés et les cupidités du siècle, et lui ne pourra point vous atteindre : il peut aboyer, il peut solliciter, mais il ne peut mordre que celui qui le veut bien.

Ce n'est pas en effet en forçant qu'il nuit, mais en suggérant, il ne nous extorque pas notre consentement mais le sollicite.

Saint Augustin, serm. 197 de Tempore a écrit:



➤ **Saint Augustin, Evêque d'Hippone,  
Docteur de l'Église († 430)**

Né à Tagaste (actuellement Souk-Ahras, Algérie) le 13 novembre 354 d'un père incroyant et d'une mère chrétienne, sainte Monique. Brillant étudiant, jeunesse dissipée, un enfant, Adéodat. En 383, il vient à Rome, puis enseigne la rhétorique à Milan. Converti, baptisé par saint Ambroise à Pâques 387, il retourne en Afrique. Ordonné prêtre en 391, évêque d'Hippone (près de l'actuelle Bône, Algérie) en 396, un des plus grands théologiens chrétiens. Il meurt au moment des invasions barbares en Afrique, le 28 août 430.